

RAPPORT MORAL AEEMA 2019

Hattenberger Anne-Marie¹



L'AEEMA a poursuivi ses activités scientifiques en 2019 et a proposé quelques innovations en matière de gestion matérielle de l'Association.

JOURNÉES SCIENTIFIQUES 2019

Les Journées scientifiques de 2019 se sont déroulées du 22 au 24 mai 2019.

Un atelier dont le sujet était « *Introduction à la modélisation de la transmission des maladies infectieuses* » animé par Timothée Vergne, s'est tenu l'après-midi du 22 mai et a rassemblé 13 participants.

La Journée du jeudi 23 mai, « *Epidémiologie et prévention des maladies animales transfrontalières* », a été perçue vivante, intéressante et de qualité par les participants. Les huit présentations ont développé différents aspects : les mécanismes de transmission avec des exemples de panzooties récentes, les mesures de lutte collective, y compris la biosécurité, avec l'exemple très actuel de la peste porcine africaine, le rôle de la veille sanitaire internationale de la Plateforme d'épidémiosurveillance, les moyens de sécurisation des introductions rendus nécessaires à la suite du développement des échanges de marchandises et de la population mondiale.

La Journée des communications libres du vendredi 24 mai, par la variété des sujets traités, le niveau scientifique et la qualité des présentations a rencontré un vif succès.

LA REVUE ÉPIDEMIOLOGIE ET SANTÉ ANIMALE

Tous les textes, y compris ceux de la Journée des Communications libres, ont été publiés dans les deux numéros annuels de la Revue. Par ailleurs, il faut rappeler que la Revue accueille des publications scientifiques, en langue française, en dehors des articles issus de Journées scientifiques.

La Revue est indexée par Scopus depuis quelques années maintenant et bénéficie d'un facteur d'impact.

Les numéros 75 (164 pages) et 76 (144 pages) sont parus respectivement en novembre 2019 et décembre 2019.

SITE DE L'AEEMA

Le site de l'AEEMA a été régulièrement mis à jour et les rubriques les plus consultées du site sont le « Master », « Aide à la publication » et surtout celle des « Offres d'emploi ».

La rubrique « Chronique scientifique » animée pendant deux ans par Aurélie Courcoul doit être reprise par Timothée Vergne. En attendant une évolution du site Internet, qui permettrait que les auteurs des chroniques soient automatiquement informés quand un article est mis en ligne, il a été décidé d'envoyer un mail à tous les adhérents à chaque nouvelle mise en ligne.

¹ Secrétaire générale

ACTIVITÉS DIVERSES

La **recherche d'un équilibre financier** des comptes de l'Association a constitué un des points forts de l'année 2019, par la sollicitation renouvelée de partenaires privés et des économies réalisées dans le cadre de la gestion quotidienne de l'Association.

À la suite de la demande formulée par certains membres de l'AEEMA, la possibilité de payer sa **cotisation en ligne** a été mise en place, ce qui permet également de faciliter la gestion des adhésions et des économies de courriers.

La mise en place d'un **vote électronique en ligne**, pour les élections au Conseil d'administration, est toujours à l'étude et demande encore quelques réflexions et ajustements dont une modification du règlement intérieur mis au vote de l'AG cette année. Plusieurs points sont satisfaisants, mais il y aura quelques modifications à faire. Un travail de vérification du listing mail des adhérents est en cours.

APPUI AUX FORMATIONS D'ÉPIDÉMIOLOGIE, ENSEIGNEMENTS

Cette année encore l'AEEMA a apporté son soutien (sous forme d'un déjeuner d'accueil et d'un pot de fin de formation) aux formations en épidémiologie qu'elle a contribué à créer : le Diplôme d'épidémiologie animale appliquée (DEAA), le Certificat d'études supérieures en épidémiologie (CES) et le Master 2 « Surveillance épidémiologique de maladies humaines et animales ».

POINT SUR LES SECTIONS ÉTRANGÈRES

La palme revient toujours à la section roumaine avec 62 adhérents. La Belgique en compte 46, la Tunisie 19, l'Algérie 15, le Maroc 15, la Suisse 12, l'Italie 6, l'Espagne 3 et une nouvelle section, celle du Burkina Faso 4. Cette section est très active. Elle a organisé cette année deux rencontres scientifiques, ayant réuni 24 personnes sur les maladies des équidés avec la peste équine et le charbon bactérien.

L'Association comporte environ 350 membres dont la moitié appartiennent aux sections étrangères.

